

立志

志をもち
自ら学び
ともに高め合い
逞しく生き抜く



令和5年4月24日(月)発行 校長 川崎 朗

「笑顔さわやか、ひとみ輝く有中生」の完成をめざして!

令和5年度の学校生活が始まって2週間が経ちましたが、生徒のご家庭での様子はいかがでしょう?学校では、中学生になって、または新しい学年に進級して気持ちも新たに生活を送ってくれているようです。特に、本年度は有中最後の1年ということもあって、生徒は「本校62年のフィナーレを飾りたい」という強い思いをもって生活を送っている雰囲気が感じられます。ただ、新しい環境の中での疲れも出てくる頃です。ご家庭でサポートをしていただきながら、何か心配事がありましたらご相談ください。

さて、本校生徒のキャッチフレーズは「笑顔さわやか、ひとみ輝く有中生」です。このキャッチフレーズが始まったのがいつからかは、はっきりしませんが、私が調べたところ、平成7年(1995年)学校要覧に初めてこの言葉が登場していますので、今から28年前につくられたのではないかと思っています。もし、この言葉がつくられた当時のことをご存じの方がいらっしゃったら、ぜひ教えていただきたいと思っています。ご連絡ください。

私はこのキャッチフレーズが大好きです。この言葉の中には、中学生だけでなく、人が生きていく上で大切なものがあると思います。

学校生活の中でどんなときに「さわやかな笑顔」がでてくるのだろう?

- 先生や友だちと一緒にいることが楽しいとき
- 学級や部活動などの集団の中において心地いいとき
- 授業や学級、部活動など日々の生活が充実しているとき

学校生活の中でどんなときに「ひとみが輝く」のだろう?

- 自分の夢や目標、興味のあることややりたいことがあるとき
- 勉強、生徒会活動、部活動など何かに一生懸命に取り組んでいるとき
- 日々の生活が楽しく、充実しているとき



学校生活の中でどんなときに「さわやかな笑顔」がでて、「ひとみが輝く」のかを考えてみると上のおりでした。つまり、志をもっているとき、自分から主体的に何かにチャレンジしているとき、学級や部活動などの集団が互いに高め合えるときなど、学校生活の中に目標があり、日々の活動が楽しく充実すれば「笑顔さわやか、ひとみ輝く有中生」になることができます。

まずは行動することです。今すぐできることとして「笑顔で元気なあいさつや返事」「毎時間の授業を大切にする」「失敗を恐れずに何にでも一生懸命に挑戦する」だと思います。「未来と自分は変えられる」「自分が変われば未来も変わる」です。

そのためにも「Chance Challenge Change & Communication」を大切に!!

本年度の第1回目の読み聞かせを行いました!

4月19日(水)に本年度第1回目の読み聞かせを行いました。本校では、「お話の会有明」の皆様のご厚意で毎年、読み聞かせを実施しています。「お話の会有明」は30年以上、有明地域で読み聞かせ活動に取り組んでおられ、本校でもこれまで多くの生徒がお世話になってきました。このような地域の皆様の支えが本校にとって一番大きな財産です。

今年度も第1回目は体育館で全校生徒を集めて行われ、谷川俊太郎さんの「子どもたちの遺言」という写真詩集からいくつかの詩を抜粋して読んでいただきました。一つ一つの詩の写真や詩に合ったBGMもあって素晴らしい雰囲気の中で行われました。読み聞かせをしていただいた一人一人の言葉が優しく、また力強く、生徒や私たち職員の内の中にしみ込んでいくような感じがして本当に素晴らしい時間をもつことができました。

読書は、自分の想像力や感性を高めるために大きな効果があるとされています。文字を自分の頭や心の中で映像化させ、本の中に出てくる音や声なども自分でイメージを膨らませることができる素晴らしいものです。読み聞かせは人の言葉を聞いて自分の中でイメージを膨らませることができ、幼児はもちろん、大人にも素晴らしい影響を与えてくれます。こういう貴重な機会をいただけることが本当にありがたいと思っています。いよいよ有明中最後の1年間となりますが、最後まで子どもたちのために頑張りたいと言っていたいただき、本当に感謝の気持ちでいっぱいです。最後までよろしくお願いします。



本日から個人面談。28日は授業参観&PTA総会!

すでに御案内しておりましたが、本日から希望される保護者の方を対象に個人面談を行います。以前は4月に家庭訪問を実施していましたが、コロナ禍の中での行事の見直し等でこのような形になりました。せっかくの機会ですので、何かご相談がある方は遠慮なくご相談いただければと思います。

また、今週金曜日の4月28日には本年度第1回目の授業参観及びPTA総会を開催します。PTA総会についてはここ2年間書面総会でしたが、本年度は最後の年でもあり、ぜひ対面ということで行います。是非多くの保護者の皆様にご参加いただきますようよろしくお願いします。また、総会の前には授業参観を行います。

今回は担任授業ということで各学級担任が授業を行います。新年度が始まってちょうど1ヶ月が終わるところです。ぜひ、新しい環境の中で頑張っている生徒の姿を見てください。



授業参観：14:20~15:10 PTA総会：15:30~

ホームページやフェイスブックもぜひ見てください!

学校生活のようすについては、本年度も学校だよりで定期的に発信していきませんが、本校ではそれ以外にもホームページやフェイスブックでの発信も行っています。どちらも「有明中学校」か「白石町立有明中学校」で検索をかければ見るることができます。4月になって新年度が始まってからフェイスブックはすでに7回更新しています。現在フォロワー87名ですが、できるだけ多くの方に学校のや生徒の様子をお伝えしたいと思っていますので、よろしくお願いします。